
Ata da 42ª Sessão Ordinária da Câmara 

Municipal de Tatuí, Estado de São Paulo, 

realizada em 06 de dezembro de 2022. 

 

18ª Legislatura 

 

Aos seis dias do mês de dezembro do ano de dois mil e vinte e dois, nesta cidade de Tatuí, 

município de mesmo nome, Estado de São Paulo, no Edifício da Câmara municipal de Tatuí, no 

Edifício Presidente Tancredo Neves, situado à Avenida Cônego João Clímaco, 226 – Tatuí/SP, às 

dezenove horas, realizou-se a Quadragésima Segunda Sessão Ordinária do 2º ano da 18ª 

legislatura, sob a Presidência do Vereador Antônio Marcos de Abreu e secretariada pelo 1º 

Secretário Vereador João Éder Alves Miguel e 2º Secretário Vereador Márcio Antônio de 

Camargo. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Boa noite a todos! Vamos dar início à 

Sessão Ordinária do dia 06/12/2022. Quero cumprimentar a todos os vereadores aqui 

presentes, todos os assessores, a todos que estão nos assistindo presencialmente e também a 

todos que estão nos assistindo pela nossa TV Câmara e pelo YouTube. A todos os funcionários 

da nossa casa, à nossa guarda municipal, através do Flores. Que o senhor secretário faça a 

verificação de presença dos senhores vereadores para efeito de quórum e darmos início à 

presente Sessão Ordinária. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: Senhor presidente, há 

quórum suficiente para o início da presente sessão. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE 

ABREU]: Obrigado, senhor secretário. Leitura de um trecho bíblico. Com a palavra, o vereador 

Fábio Villa Nova. [VER. FABIO ANTONIO VILLA NOVA]: Boa noite a todos. Salmos 48:1-2. 

“Grande é o Senhor e mui digno de louvor, na cidade do nosso Deus, no seu monte santo. 

Formoso de sítio, e alegria de toda a terra é o monte Sião sobre os lados do norte, a cidade 

do grande Rei.”. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, nobre vereador Fábio 

Villa Nova. Sob a proteção de Deus, iniciamos os nossos trabalhos. Reverência ao Hino a Tatuí 

((Execução do Hino a Tatuí)). Passaremos à apreciação, discussão e votação da Ata da Sessão 

Ordinária do dia 29 de novembro de 2022. Em discussão. Em votação. APROVADA por nove 

votos. Que o senhor Secretário proceda à leitura do Expediente. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER 

ALVES MIGUEL]: *Ofício nº 832/SGNJ/2022 - PREFEITURA MUNICIPAL – Via das Leis Municipais 

nº 5739 e 5740, promulgadas em 23/11/2022; *Ofício nº 2268/SGNJ/2022 - PREFEITURA 

MUNICIPAL – Respostas dos Requerimentos nº 2374, 2454, 2529, 2538, 2680, 2696, 2727, 

2763, 2837 e 2993/2022; *Ofício nº 2269/SGNJ/2022 - PREFEITURA MUNICIPAL – Respostas 

dos Requerimentos nº 2868 a 2870, 2872 a 2890, 2892, 2893, 2896 a 2899, 2901, 2909, 2911 a 

2915, 2918 a 2922, 2926 a 2929, 2931 a 2925, 2939 e 2940/2022 e ciência das Indicações nº 

497, 507 e 509/2022; *Ofício nº 139/2022 - CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE - Referente ao 

Ofício nº 725/AJT/CMT/2022; *Ofício nº 814/DECON/2022 - PREFEITURA MUNICIPAL – Envia 

relatórios referentes ao 5º bimestre do relatório resumido da execução orçamentária do 

exercício de 2022; *Ofício nº 90/CMDCA/2022 – CONSELHO MUNICIPAL DOS DIREITOS DA 

CRIANÇA E DO ADOLESCENTE – Relatório processo de realização da 12ª Conferência Municipal 

dos Direitos da Criança e do Adolescente; *Ofício nº 80/SMDHFC/2022 - PREFEITURA 

MUNICIPAL – Agradece pelo convite ao evento em alusão ao Dezembro Verde; *Sessão Solene 

- CÂMARA MUNICIPAL DE TATUÍ - Comunica a todos os interessados que realizará, no próximo 

dia 7 de dezembro, às 19 horas, na Sala de Sessões Vereador Rafael Alves Filho, a Sessão 



Solene alusiva ao Dezembro Verde; *Sessão Solene - CÂMARA MUNICIPAL DE TATUÍ – 

Realização, no próximo dia 15 de dezembro, quinta-feira, às 19 horas de Sessão Solene, para 

entrega dos títulos de cidadania outorgados pela edilidade. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE 

ABREU]: Obrigado, senhor secretário. As Indicações, como de praxe, serão encaminhadas ao 

senhor prefeito, sendo as de nº 558 a 568/2022. Que o senhor secretário proceda à leitura dos 

Requerimentos e também das Moções dessa sessão. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES 

MIGUEL]: REQUERIMENTOS Nº S 3180 A 3183, 3188, 3190, 3201 A 3259/2022. 3180/2022 - 

Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de asfaltar a estrada Marcelino Marques. 

Autoria: EDUARDO SALLUM; 3181/2022 - Requer do Prefeito que informe se vem sendo dada 

prioridade para os idosos no mutirão de atualização das carteiras de vacinação contra a Covid-

19 e se há o cumprimento dos protocolos sanitários. Autoria: EDUARDO SALLUM; 3182/2022 - 

Requer do Prefeito que informe quando ocorrerá a manutenção do muro situado na Rua 

Antônio Alexandre Leite de Almeida, na Vila Esperança. Autoria: EDUARDO SALLUM; 

3183/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de fiscalizar e conscientizar 

a comunidade sobre descarte de materiais inservíveis no córrego da Ponte Preta. Autoria: 

EDUARDO SALLUM; 3188/2022 - Requer da Polícia Civil que informe sobre as medidas que tem 

tomado e quais pretende tomar para combater os furtos e roubos no Bairro Campinho. 

Autoria: EDUARDO SALLUM; 3190/2022 - Requer da Polícia Militar que informe sobre as 

medidas que tem tomado e quais pretende tomar para combater os furtos e roubos no Bairro 

Campinho. Autoria: EDUARDO SALLUM; 3201/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de realizar uma operação conjunta de zeladoria nas ruas do Jardim Junqueira, 

como pintura da sinalização de solo, poda de árvores e tapa buracos. Autoria: MAURICIO 

COUTO; 3202/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a 

capinação e limpeza da Rua Brasílio Camargo Barros, no Jardim Tóquio. Autoria: PEPINHO; 

3203/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a capinação e 

limpeza do Residencial Nelson Fiuza. Autoria: PEPINHO; 3204/2022 - Requer do Prefeito que 

informe sobre a possibilidade de realizar a capinação e limpeza da Rua do Cruzeiro. Autoria: 

PEPINHO; 3205/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar uma 

operação tapa buracos nas ruas do Residencial Astória. Autoria: PEPINHO; 3206/2022 - Requer 

do Prefeito que informe sobre a possibilidade de trocar as lâmpadas queimadas da Rua 

Cornélio Martins, no Jardim Tóquio. Autoria: PEPINHO; 3207/2022 - Requer do Prefeito que 

informe sobre a possibilidade de trocar as lâmpadas queimadas do Bairro São Cristóvão. 

Autoria: PEPINHO; 3208/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de trocar 

as lâmpadas queimadas do Jardim Tóquio. Autoria: PEPINHO; 3209/2022 - Requer do Prefeito 

que informe sobre a possibilidade de trocar as lâmpadas queimadas da Vila Bandeirantes. 

Autoria: PEPINHO; 3210/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de 

construir as guias e sarjetas nas ruas do Jardim Bela Vista. Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 

3211/2022 - Requer do Prefeito que informe quantos casos de Dengue tem no município e 

quais os bairros com pessoas contaminadas pelo vírus. Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 

3212/2022 - Requer do Prefeito que informe se existe um cronograma ou previsão para o 

início da construção do Gatil Municipal. Autoria: GABRIELA XAVIER; 3213/2022 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de podar as árvores da Praça da Matriz. Autoria: 

JOÃO JJ; 3214/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar reparos 

no asfalto da Rua José Sinisgalli, no Parque San Raphael. Autoria: JOÃO JJ; 3215/2022 - Requer 

do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar uma operação tapa buracos na Rua 



José Sinisgalli, no Parque San Raphael. Autoria: JOÃO JJ; 3216/2022 - Requer do Prefeito que 

informe sobre a possibilidade de realizar uma operação tapa buracos na Rua Doutor Otavio de 

Moraes. Autoria: JOÃO JJ; 3217/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade 

de realizar uma operação tapa buracos na Rua José Oliviere, no Parque Santa Maria. Autoria: 

JOÃO JJ; 3218/2022 - Requerem do Prefeito que envie o cronograma de obras da creche em 

construção no Bairro Nova Tatuí, esclarecendo ainda se houve interrupção das obras 

recentemente. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL, JOÃO JJ; 3219/2022 - Requer do Prefeito 

que informe qual é a previsão de arrecadação mensal ao longo do ano de 2023. Autoria: JOÃO 

EDER ALVES MIGUEL; 3220/2022 - Requer do Prefeito que informe qual é a previsão de 

despesa mensal ao longo do ano de 2023. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 3221/2022 - 

Requer do Prefeito que informe qual será o percentual de reajuste do IPTU para o ano de 2023 

em relação ao praticado no ano de 2022. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 3222/2022 - 

Requer do Prefeito que informe qual é a previsão do percentual de reajuste salarial a ser 

concedido ao funcionalismo público para o ano de 2023. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 

3223/2022 - Requer do Prefeito que informe quais foram as despesas empenhadas e 

liquidadas durante o período de janeiro a novembro de 2022, da Secretaria da Educação, 

especificando quais são referentes a aplicação mínima dos 25% e quais são de aplicação livre. 

Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 3224/2022 - Requer do Prefeito que informe qual é a 

previsão de valores que devem ser divididos entre os profissionais da educação decorrentes 

das sobras do Fundeb 2022. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 3225/2022 – Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar uma operação tapa buracos nas ruas 

Mario Teles e Mario Vieira, no Jardim Rosa Garcia I. Autoria: VALDIR DE PROENÇA; 3226/2022 - 

Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar uma operação tapa buracos 

nas ruas Juvenal de Campos e Hugo Galvão, no Bairro Alto do Santa Cruz. Autoria: VALDIR DE 

PROENÇA; 3227/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar uma 

operação tapa buracos nas ruas Iraci Pires e Rubens de Andrade, no Bairro Alto do Santa Cruz. 

Autoria: VALDIR DE PROENÇA; 3228/2022 - Requerem do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de realizar uma operação tapa buracos nas vias do Residencial Astória. Autoria: 

PEPINHO, LEVI PINTO SOARES; 3229/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de realizar uma operação tapa buracos na Rua Capitão João Cidade. Autoria: 

RENAN CORTEZ; 3230/2022 - Requerem do Prefeito que informe sobre a possibilidade de 

realizar uma operação tapa buracos na Rua Marechal Floriano Peixoto. Autoria: VALDIR DE 

PROENÇA, DEBORA CAMARGO, FÁBIO VILLA NOVA, GABRIELA XAVIER, JOSÉ EDUARDO MORAIS 

PERBELINI, MARQUINHO DE ABREU, MICHELI VAZ, PAULINHO MOTOS, RENAN CORTEZ; 

3231/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a sinalização de 

solo “PARE” e a repintura da faixa de pedestres no cruzamento da Rua São Carlos com a 

Avenida. Dr. Sales Gomes. Autoria: MICHELI VAZ; 3232/2022 - Requerem do Prefeito que 

informe se está nos planos da atual administração a revitalização da Rua Onze de Agosto. 

Autoria: PAULINHO MOTOS, DEBORA CAMARGO, FÁBIO VILLA NOVA, GABRIELA XAVIER, JOSÉ 

EDUARDO MORAIS PERBELINI, MARQUINHO DE ABREU, MICHELI VAZ, RENAN CORTEZ, VALDIR 

DE PROENÇA; 3233/2022 - Requer do Prefeito informações referentes aos pacientes que estão 

em tratamento de glaucoma e catarata pela rede municipal de saúde. Autoria: MAURICIO 

COUTO; 3234/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de passar a 

máquina Patrol na estrada do Lajeado que vai para o Bairro dos Palanques. Autoria: PAULINHO 

MOTOS; 3235/2022 - Requerem do Prefeito que informe sobre a existência de um espaço 



público destinado à centralização de cursos profissionalizantes e preparatórios para o Enem. 

Autoria: MAURICIO COUTO, CINTIA YAMAMOTO, JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 3236/2022 - 

Requer do Prefeito que informe quais providências estão sendo tomadas para implantação de 

um Centro de Atenção Psicossocial Álcool e Drogas 24h (CAPS.AD-III). Autoria: PAULINHO 

MOTOS; 3237/2022 - Requer do Prefeito que informe se o gripário será reaberto devido o 

aumento de caso de COVID-19. Autoria: DEBORA CAMARGO; 3238/2022 - Requer do Prefeito 

que informe sobre a possibilidade de realizar a manutenção da Praça Ayrton Senna. Autoria: 

DEBORA CAMARGO; 3239/2022 - Requerem do Prefeito que informe sobre a possibilidade de 

criar uma equipe voltada para realizar operação tapa buracos. Autoria: DEBORA CAMARGO, 

RENAN CORTEZ, VALDIR DE PROENÇA, PAULINHO MOTOS, FÁBIO VILLA NOVA, MARQUINHO 

DE ABREU, MICHELI VAZ; 3240/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de 

realizar a manutenção dos brinquedos ao ar livre, do Parquinho do Jardim Rosa Garcia II. 

Autoria: LEVI PINTO SOARES; 3241/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de realizar instalação de iluminação Pública, no Jardim Novo Horizonte. Autoria: 

LEVI PINTO SOARES; 3242/2022 - Requer do Prefeito que informe o prazo previsto para início 

das obras dos apartamentos por meio da CDHU, no Bairro Inocoop. Autoria: LEVI PINTO 

SOARES; 3243/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar o 

serviço de limpeza por varredeiras e coletores de lixo na Rua Marechal Floriano Peixoto. 

Autoria: LEVI PINTO SOARES; 3244/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de equiparar o salário das auxiliares de saúde bucal ASB com auxiliares de 

enfermagem para o ano de 2023. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 3245/2022 - Requer do Prefeito 

que informe quantos funcionários foram admitidos e demitidos no mês de Novembro de 2022, 

e a relação dos cargos e funções. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 3246/2022 - Requer do Prefeito 

que informe sobre a possibilidade de realizar a capinação e limpeza das ruas do Bairro 

Americana. Autoria: LEVI PINTO SOARES; 3247/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de realizar a capinação e limpeza das vias do Bairro Lagoa Vermelha. Autoria: 

LEVI PINTO SOARES; 3248/2022 - Requer do Prefeito que informe o censo diário de ocupação 

dos leitos clínicos e dos leitos de UTI da Santa Casa de Tatuí, referente ao mês de Novembro 

de 2022. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 3249/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de realizar o serviço de limpeza por varredeiras e coletores de lixo na Rua 

Antonio Martins de Oliveira e na Praça Lupércio de Camargo, no Jardim das Garças. Autoria: 

LEVI PINTO SOARES; 3250/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de 

realizar operação tapa buracos na Rua Onze de Agosto. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 

3251/2022 - Requer do Prefeito que informe quais ações a Prefeitura irá realizar em relação à 

Lei Mun. n° 5.674, que “Institui a Semana Municipal de Combate, Prevenção e Conscientização 

a AIDS e demais doenças sexualmente transmissíveis, Dezembro Vermelho”. Autoria: FÁBIO 

VILLA NOVA; 3252/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de trocar a 

lâmpada queimada da Rua Brasil Santos, no Bairro Santa Adélia. Autoria: MARCIO ANTONIO DE 

CAMARGO; 3253/2022 – Requerem do Prefeito informações sobre os atendimentos 

psiquiátricos, adulto e infantil, no Município de Tatuí. Autoria: MAURICIO COUTO, CINTIA 

YAMAMOTO, JOÃO EDER ALVES MIGUEL, JOÃO JJ; 3254/2022 - Requer do Prefeito que 

informe sobre a possibilidade de construir uma pista de caminhada, em torno da obra do 

“piscinão”, na entrada do Jardim Santa Rita de Cássia, nas proximidades da Praça da Música. 

Autoria: MARCIO ANTONIO DE CAMARGO; 3255/2022 - Requer do Prefeito informações sobre 

vagas de pessoas portadoras de necessidades especiais em Concursos Públicos. Autoria: LEVI 



PINTO SOARES; 3256/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de 

substituir as lâmpadas convencionais por lâmpadas de LED da Avenida Teófilo de Andrade 

Gama. Autoria: MARCIO ANTONIO DE CAMARGO; 3257/2022 – Requerem do Prefeito 

informações referentes ao contrato de prestação de serviços firmado entre a empresa 

GEOSAUDE e a Santa Casa de Misericórdia de Tatuí: Autoria: MARCIO ANTONIO DE CAMARGO, 

CINTIA YAMAMOTO; 3258/2022 - Requer do Prefeito informações sobre o controle a 

infestação de escorpiões no município de Tatuí. Autoria: MAURICIO COUTO; 3259/2022 - 

Requerem do Prefeito informações referentes ao contrato com a empresa ADA HOME CARE, 

responsável pela contratação de técnicos de enfermagem para atuarem nas creches 

municipais. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL, CINTIA YAMAMOTO, EDUARDO SALLUM, 

JOÃO JJ, LEVI PINTO SOARES, MARCIO ANTONIO DE CAMARGO, PEPINHO, MAURICIO COUTO. 

MOÇÕES NºS 507 A 519/2022. 507/2022 – Aplausos e Congratulações a Marília dos Santos 

Bernardo e sua equipe de atenção básica, em razão da realização do Dia “D” Novembro Azul. 

Autoria: JOSÉ EDUARDO MORAIS PERBELINI; 508/2022 - Aplausos e Congratulações à Vigilância 

Epidemiológica Municipal na pessoa da Enfermeira Rosana Aparecida de Oliveira e sua equipe 

de atenção básica, em razão da realização do mutirão de atualização da vacina contra a COVID-

19. Autoria: JOSÉ EDUARDO MORAIS PERBELINI; 509/2022 - Aplausos e Congratulações ao Sr. 

Roberto Rocha dos Santos e Sra. Rosiele Fátima de Campos Santos, em razão da inauguração 

do Supermercado Vieira, no Jardim Rosa Garcia. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 510/2022 - 

Aplausos e Congratulações aos empresários Devanir da Silva e Antônio de Pina Silva, pelo 

sucesso da rede Ponto da Esfiha na cidade de Tatuí, através de suas 02 lojas, e pela iniciativa 

de ter a loja na Rua São Bento, aberta 24 horas. Autoria: VALDIR DE PROENÇA; 511/2022 - 

Aplausos e Congratulações à Coxinha Real em nome dos empresários Edilson Mariano Vieira 

da Rocha, Luiz Claudio Coppe Terzo, Andreia de Cássia Coppe Terzo e Maria Helena Holtz 

Soares, e o Supervisor João Pedro Coppe, pelo sucesso dos 05 estabelecimentos na cidade de 

Tatuí. Autoria: VALDIR DE PROENÇA; 512/2022 - Aplausos e Congratulações ao Judoca Kauan 

Eduardo Lobo pela participação do Evento Meeting Interestadual Interclubes Sub - 18 Leve. 

Autoria: JOÃO JJ; 513/2022 - Aplausos e Congratulações a Sensei Lucila Abreu Luz pelos 

excelentes resultados de seus Judocas Mariah e Kauan na Confederação Brasileira de Judô. 

Autoria: JOÃO JJ 514/2022 - Aplausos e Congratulações à nova Diretoria da A. A. XI de Agosto 

de Tatuí, eleita no último dia 13 de novembro de 2022, para o biênio 2022/2024 na pessoa de 

seu representante Carlos Rogério da Silva “o Manga”. Autoria: RENAN CORTEZ, FÁBIO VILLA 

NOVA, JOÃO JJ, MARQUINHO DE ABREU, MAURICIO COUTO; 515/2022 - Aplausos e 

Congratulações a Felipe Avian, criador do Canal Mob, e que tem através desta plataforma 

digital, estimulado práticas sociais e o surgimento de novos talentos musicais em nossa cidade. 

Autoria: RENAN CORTEZ; 516/2022 - Aplausos e Congratulações à “Patrulha da Paz” bem como 

toda à corporação da Guarda Civil Municipal de Tatuí, em razão da excelente Atuação no ano 

de 2022. Autoria: LEVI PINTO SOARES; 517/2022 - Aplausos e Congratulações ao Sr. Dino 

Rodrigues Soares. Autoria: DEBORA CAMARGO; 518/2022 - Aplausos e Congratulações a Srª 

Roseni Aparecida de Lima Peixoto. Autoria: DEBORA CAMARGO; 519/2022 - Aplausos e 

Congratulações à Pastora Ana Maria Lemos de Oliveira Bomfim, em razão dos 6 anos de 

notável trabalho na propagação da palavra de Deus à frente da Confederação das Irmãs 

Beneficentes Evangélicas de Tatuí (CIBET). Autoria: PAULINHO MOTOS. [PRES. VER. ANTONIO 

MARCOS DE ABREU]: Obrigado, senhor secretário. Gostaria de comunicar a todos, a nível de 

informação, que saiu no Diário Oficial de sábado um recurso para o nosso município de R$ 600 



mil, um recurso que vem para o MIT, que é o Memorial do Rugby, que é um carro do antigo 

doutor Walter Nunes, que estava no museu antigamente, e vai vir para esse fim, que é para 

esse memorial. O antigo mobilismo está consertando o veículo, então vai ser usado nesse 

memorial. E também gostaria de informar a todos que, no Diário Oficial de hoje, saiu um 

recurso de dois milhões para nossa prefeitura, que vai ser usado no recape e drenagem da 

Teófilo Andrade Gama e no Geraldo Draco, que é a continuação da Teófilo Andrade Gama, que 

vai ser usado para aqueles problemas de chuva, vão fazer as galerias, vão fazer tudo, e vai 

acabar esse problema da Teófilo Andrade Gama, se Deus quiser. Um valor também de R$ 700 

mil, que é para a rua Lions Clube, no Jardim Paulista, que também saiu no Diário Oficial, que é 

para recape dessa rua. Três milhões também para recape e sinalização da rua Onze de Agosto. 

E cinco milhões para Vida Longa, a construção de 22 casas para idosos com vulnerabilidade. E 

quem vai tomar conta disso é o social, na área social, que vai ficar do lado da Clínica Escola. 

Então vai ser construído 22 casas para essas pessoas com vulnerabilidade, vão morar no local, 

através de um critério social. E se alguém acontecer de falecer, passa para uma outra pessoa. 

Então eu gostaria de informar a todos que esses recursos saíram no Diário Oficial; então são R$ 

10,7 milhões que saiu hoje no Diário Oficial. E no Diário Oficial no sábado saiu R$ 600 mil. 

Então, graças a Deus, o município vai receber esse recurso. Quero parabenizar o prefeito 

também, que correu atrás para que isso acontecesse. Então a gente fica muito feliz, porque, 

vindo recurso no nosso município, quem vai se beneficiar é nossa população. Então isso é a 

nível de informação, obrigado. E quero, já de antemão também, convocar todos os vereadores 

para uma Sessão Extraordinária, após essa Sessão Ordinária, aonde serão discutidos e votados 

os seguintes projetos de lei: Projeto de Lei nº 19/2021, 57/2022, 76/2022, 77/2022, 78/2022, 

80/2022 e 81/2022 e Projeto de Decreto Legislativo nº 15/2022 e Requerimentos nº 2910, 

2936, 3006/2022. Então todos os vereadores estão convocados para uma Sessão 

Extraordinária, após esta Sessão Ordinária. Nós vamos abrir o tempo de 60 segundos para os 

vereadores se inscreverem para discussão dos Requerimentos e das Moções. Onze vereadores 

farão o uso da palavra. Quatro minutos e meio para cada vereador. A primeira vereadora a 

fazer o uso da palavra é a vereadora Cíntia Yamamoto.  [VER. CINTIA YAMAMOTO]: Boa noite 

a todos! Eu gostaria de falar sobre um Requerimento; primeiramente, eu gostaria de 

agradecer ao vereador Márcio por me deixar assinar esse Requerimento em conjunto, que era 

um Requerimento que eu tinha também muitas dúvidas sobre o assunto. Eu gostaria que o 

prefeito prestasse as informações sobre a Geo Saúde, uma empresa que presta serviços para a 

Santa Casa de Tatuí. O prefeito, ele fala muito que a sua gestão é pautada em transparência, e 

não respondeu o primeiro Requerimento questionando o assunto sobre a Geo Saúde. O prazo 

de resposta era para mais ou menos 16 de novembro, quase completando dois meses, e, até 

agora, não chegou a resposta. É o nosso dever fiscalizar, e assim começa a ficar um pouquinho 

complicado do vereador fazer o serviço dele. Acreditem se quiser, vereador, ele paga R$ 

287mil/mês para essa empresa. Com tanta coisa regrada na Santa Casa, seja medicamentos, 

manutenção e até mesmo as reformas da Santa Casa, que ele podia estar fazendo, e, em 

poucos meses, ele já pagou mais de R$ 1,148 milhão. Contrata funcionários que a gente não 

entende o que eles estão fazendo lá dentro, porque eu tenho muitas fotos de funcionários que 

ficam dia inteiro no celular, e o prefeito, em vez de valorizar os funcionários da própria Santa 

Casa, não valoriza. E agora, por coincidência, não sei se coincidência ou não, logo após os 

questionamentos dos Requerimentos, me parece que a empresa vai sair. Sem explicações, sem 

respostas, sem transparência. E daí, como que a gente fica? Ele vai colocar outra empresa, vai 



gerar novas dúvidas e não vai responder esse Requerimento? O próximo Requerimento, eu 

venho fazer coro com os demais vereadores, pedindo informações sobre a ADA Home Care, 

empresa responsável pela contratação dos técnicos de enfermagem para atuarem nas creches 

municipais. Os profissionais estão sem receber o salário, quando está previsto o pagamento 

desses funcionários? Porque, o que acontece, o prefeito, ele fez muito marketing sobre isso, 

que nas creches teriam os funcionários, teriam os profissionais, que as mães poderiam ficar 

tranquilas em relação a isso... e, agora, estamos sem respostas. A gente tem que prestar 

atenção, porque, alguns anos atrás, existiu uma gestão que muito fazia, fazia, fazia, fazia tanto, 

e a gente viu onde Tatuí foi parar, não é mesmo? Muito obrigada a todos, boa noite. [VER. 

MARCIO ANTOIO DE CAMARGO]: Como eu não consegui  me inscrever aqui, eu também 

gostaria de fazer as minhas colocações aqui referentes a esse Requerimento nº 3257/2022, 

que o primeiro Requerimento foi dia 17 de outubro, de nº 2784/2022, e, até a presente data, 

ainda não obtive resposta. E a resposta não é para esse vereador, mas sim para a sociedade. 

Como a nobre vereadora acabou de dizer, nós estamos aqui para questionar, fiscalizar, fazer 

aquilo que a sociedade espera de cada um de nós. Então a gente pede também à equipe do 

senhor prefeito, que possa também responder não somente esse Requerimento, mas todos os 

Requerimentos de todos os nobres pares aqui dessa casa, dentro do prazo, para que possa 

responder à sociedade. Isso é trabalhando com transparência e fazendo a diferença perante a 

sociedade. Nós fomos eleitos para realmente dar uma resposta à nossa sociedade. Não 

simplesmente uma crítica, mas assim, uma crítica construtiva. A gente pede realmente ao 

senhor Prefeito que possa dar uma palavra para o jurídico da prefeitura, para a equipe 

realmente que ele tem lá, que possa responder não somente à vereadora Cíntia, o vereador 

Márcio, mas todos os vereadores dessa casa, dentro do prazo, para que possa responder a 

sociedade. Desde já, eu agradeço pelo aparte, nobre vereadora. Um boa noite a todos. [PRES. 

VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, nobre vereadora Cíntia, vereador Márcio. Com 

a palavra, vereador Levi. [VER. LEVI PINTO SOARES]: Boa noite a todos. Gostaria 

primeiramente de cumprimentar todas as técnicas em enfermagem que estão aqui presentes 

e que em breve vocês vão receber, se Deus quiser, a gente está lutando para isso, tá? Pode ter 

certeza. Nós não estamos entendendo certas atitudes da prefeitura; primeiro, o que 

aconteceu? Uniformes, pagaram e não entregaram. Aí perguntas e respostas, diz que faz e não 

faz, ou seja, sempre tem uma desculpa, uma desculpinha. Enquanto isso, é a população que 

sofre. Então a gente aguarda mais comunicação e transparência, como disse a nobre 

vereadora Cíntia, tá? E eu tenho certeza que logo vocês, minhas amigas, vão receber o que é 

de direito, tá bom? Pode ter certeza. Aparte, vereador. [VER. MARCIO ANTONIO DE 

CAMARGO]: Eu também gostaria de falar referente a esse Requerimento também, que está 

englobado aqui dos vereadores, inclusive o meu, nº 3259/2022: Requer do Prefeito 

informações referentes ao contrato com a empresa ADA HOME CARE, responsável pela 

contratação de técnicos de enfermagem para atuarem nas creches municipais. Precisamos que 

o poder público possa nos dar uma resposta de urgência para que a gente possa responder 

também as pessoas que estão lá aguardando, o pessoal que está presente também aí no 

plenário. Tenha certeza que nós estamos fazendo a nossa parte como vereador, para que 

possa dar uma resposta para vocês; não simplesmente para o vereador que fez o 

Requerimento, mas para aqueles que estão aguardando esse veredito de uma empresa 

terceirizada, e que o prefeito possa dar uma atenção com urgência referente a isso. Porque 

espero que não aconteça como aconteceu do Requerimento do Geo Saúde, que já venceu o 



prazo e, até hoje, nós não obtivemos resposta, tivemos que reiterar o Requerimento. Mas 

acredito que, através da assinatura de vários vereadores aqui desta casa, o senhor prefeito vai 

ter a sensibilidade e vai poder nos dar a resposta de imediato para que a gente possa dar o 

parecer para vocês, tá ok? E Deus abençoe a todos e uma boa noite. [PRES. VER. ANTONIO 

MARCOS DE ABREU]: Com a palavra, a vereadora Gabriela Xavier. [VER.GABRIELA VAXIER]: 

Boa noite a todos. Gostaria de falar do meu Requerimento nº 3212 ao senhor prefeito, para 

que informe a esta casa legislativa se existe um cronograma para previsão do início da 

construção do gatil municipal. Sabemos que gatil, canil, ele não é a solução e, sim, a castração. 

Como eu sempre falo: quanto mais a gente castra, mais a gente evita animais nascendo para 

sofrer. Mas tem gatos que já existem e eles não merecem ficar na rua sofrendo. E ainda existe 

muito preconceito com os gatos; infelizmente ainda muitas pessoas falam que ele é um animal 

traiçoeiro... traiçoeiro é o ser humano, e não os gatos, né? Então eu gostaria que fosse o 

quanto antes, porque tem muitos lugares, como eu apresentei o Requerimento na semana 

passada, em locais públicos, que está tendo focos de gatos, mas não tem lugares. Eu, como 

outras protetoras, também estamos superlotadas. Então precisa desse gatil para abrigar esses 

gatos que não têm para onde ir. A castração, como eu falei, ela é a solução. Inclusive a emenda 

do vereador Paulinho está sendo muito útil, que vai ter agora mais um mutirão de castração. 

Então, quando a gente castra um gato, a gente evita aí 50 nascendo para sofrer; então, quando 

a gente castra 100, quantos abandonos a gente vai estar evitando? E como eu fui eleita por 

esta causa, então eu sempre vou estar usando a tribuna para dar a voz aos animais. Então 

sempre eu vou subir aqui falando por eles. Como eu fui eleita, então as pessoas confiam em 

mim, então eu estou aqui para cobrar por eles. Obrigada. [VER. PAULO SERGIO DE ALMEIDA 

MARTINS]: ((Inaudível)). [VER. GABRIELA VAXIER]: Vai muito! Eu que agradeço a você e ao 

prefeito por essa iniciativa que vai ajudar muito. [VER. MICHELI VAZ]: ((Inaudível)). [PRES. 

VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Me dá um aparte também, Gabriela? Eu gostaria de 

parabenizar também a sua atuação como vereadora, que conseguiu um recurso de um carro, 

uma compra, junto com o deputado Rodrigo Gambale, um deputado federal no qual nós 

apoiamos aqui no nosso município, e que você luta por essa causa e esse carro vai ser muito 

bem-vindo em nosso município. Então parabéns, Gabriela, e parabéns, Paulinho, também! 

[VER. GABRIELA XAVIER]: Eu agradeço a todos os vereadores que me apoiam aqui. Obrigada, 

boa noite. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, nobre vereadora Gabriela. 

Com a palavra, vereador Valdir de Proença. [VER.VALDIR DE PROENÇA]: Boa noite, presidente, 

nobres pares, público presente. Nesta noite eu subo na Tribuna para falar a respeito da Moção 

de Aplausos nº 510/2022. Requeiro à mesa, desta Augusta Casa Legislativa, após ouvido o 

Egrégio Plenário, na forma regimental, digne-se de aprovar e encaminhar a presente MOÇÃO 

DE APLAUSOS E CONGRATULAÇÕES em nome dos empresários Devanir da Silva e Antônio de 

Pina Silva, pelo sucesso da rede de alimentos Ponto da Esfiha na cidade de Tatuí, através de 

suas 02 lojas, e pela iniciativa de ter a loja na rua São Bento, nº 570, no Centro, aberta por 24 

horas. Justificativa: Justifica-se esta homenagem pelo brilhante e ótimo trabalho de destaque 

realizado pela rede de alimentos Ponto da Esfiha através de suas 02 lojas em nossa cidade, e 

pela iniciativa de ter o estabelecimento na Rua São Bento, nº570, Centro, aberta por 24 horas. 

Esse projeto nasceu quando, após a inauguração da segunda loja em atendimento das 08h00 

às 00h00, os empresários perceberam que mesmo perto do horário de fechar, havia um 

grande número de clientes e deixaram a porta aberta para ver até que horas dava-se esse 

movimento, até que amanheceu, e os empresários sentiram a carência de um estabelecimento 



de alimentação aberto por 24 horas em nossa cidade. E pelo incentivo dos próprios clientes, 

começaram, então, a permanecer abertos. Esse empreendimento traz aos tatuianos sabor, 

praticidade, com excelente atendimento, um saboroso cardápio, ambiente agradável, e a 

disponibilidade de horário, sendo assim, uma notável referência para nós tatuianos! 

Aproveitamos a oportunidade para também congratular todos os 19 colaboradores das 02 

lojas da Rede Ponto da Esfiha, que contribuem de forma essencial para o sucesso deste 

empreendimento. Diante deste cenário, não poderíamos deixar de render nossas 

homenagens. Face ao exposto, esta Casa de Leis, legítima representante da população 

tatuiana, externa seus cumprimentos e votos de sucesso. Assim sendo, dar-se por justificada a 

presente Moção. Também gostaria de falar sobre o Requerimento nº 3232/2022. Requer do 

Prefeito para que informe se está nos planos da atual administração a revitalização da Rua 

Onze de Agosto. Assinado por vários vereadores. [VER. FABIO ANTONIO VILLA NOVA]: 

((Inaudível)). [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, nobre vereador Valdir. 

Com a palavra, vereadora Débora Camargo. [VER. DEBORA CAMARGO]: Boa noite, presidente, 

boa noite, pares, público presente, ao Sandrinho, ao Isaías, à Flávia Salzalli, que está aqui nos 

prestigiando, e aos demais e aos que nos acompanham pelo YouTube, pela internet; ao Flores, 

nosso guarda, a todos dessa casa. Eu vou falar aqui da Moção que eu fiz, a qual a pessoa se 

encontra aqui, que é a Roseli Aparecida de Lima Peixoto, em razão das suas atividades 

pedagógicas na creche Chiquinha Rodrigues. Chegou até mim a mãe de uma criança que tem 

problemas com diabetes, e essa criança precisava estar sempre aferindo a diabetes, a insulina. 

E essa diretora que aqui está presente, ela teve, além dela dar todos os cuidados a essa 

criança, ela chegou até a acompanhar a mãe da criança numa consulta com nutricionista. 

Então a gente vê nisso o quanto a pessoa trabalha com amor. Então queria te parabenizar, 

Roseli, que todas as pessoas que trabalham à frente da nossa rede, trabalha na educação, 

possa ter essa visão aí humanizada que você teve. E à Flávia, também quero te agradecer por 

estar aqui. Também quero falar rapidamente do Requerimento nº 3239, que eu fiz com os 

demais vereadores, que é um Requerimento pedindo se seria possível, na secretaria da 

zeladoria, uma operação volante para pequenos reparos de tapa-buraco, porque, muitas 

vezes, a equipe já está está no bairro para fazer uma capinagem, e tem lá um pequeno buraco, 

seria capaz a essa secretaria estar trabalhando. Você quer o aparte, Michele? [VER. MICHELI 

VAZ]: Parabéns, vereadora, pelo requerimento, o qual eu assino junto também, que requer 

para que informe a possibilidade de criar uma equipe voltada para trabalhar na realização 

desses tapa-buracos. Vereadora, o que a gente quer aqui também é que essa equipe volante, 

ela poderá auxiliar os casos emergenciais, que ((inaudível)) até pedido de nós, vereadores, ou 

da própria população, direto à prefeitura. Então é muito importante que veja a possibilidade 

da criação dessa equipe volante para os tapa-buracos. Nós sabemos que época de chuva 

acontece mesmo, ((inaudível)) pouco, e isso precisa ser sanado, né? Também preciso falar, 

nobre, do nosso requerimento que nós assinamos em conjunto, o 3232, que fala se está nos 

planos da atual administração a revitalização da Rua Onze. E como o senhor presidente já 

falou, fico muito feliz com essa notícia,  que hoje foi divulgado no Diário Oficial, publicada a 

liberação do recurso no valor de três milhões para recape e sinalização da via, dessa via, que é 

a Rua Onze. Considerando que a Rua Onze é a principal via da nossa cidade e há muito tempo 

não tem realizado melhorias, e a cidade cresceu e aumentou o fluxo de carros. E a revitalização 

é necessária, pois o projeto antigo da rua, que inclui diversos cruzamentos e rotatórias, estão 

defasados, porque foram criados a décadas atrás. Então muito bom essa revitalização e recape 



da Rua Onze, que acabou de sair hoje no Diário Oficial, três milhões. Parabéns ao prefeito e 

toda a equipe técnica que vem trabalhando pra isso, como o senhor falou também do Lions 

Clube, que está sendo revitalizada também; é muito bom; a população precisa dessas 

melhorias. Obrigada! [VER. DEBORA CAMARGO]: Parabéns ao prefeito também. Gostaria de 

parabenizar essas emendas que chegaram. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: 

Obrigado, nobre vereadora Débora. Com a palavra, vereador Maurício Enfermeiro. [VER. 

MAURICIO COUTO]: Boa noite a todos. Presidente, vereadores, todos que estão aqui na casa, 

os representantes técnicos de enfermagem, todos que estão nos assistindo. Eu também quero 

falar sobre o Requerimento assinado em conjunto com outros vereadores. Requerimento nº 

3259, que é sobre a situação dos técnicos de enfermagem. E quando veio essa iniciativa de ter 

o apoio do técnico de enfermagem na creche, foi aplaudido, porque é necessário. 

Importantíssimo para a segurança das crianças. E depois passou-se o tempo sendo realizado o 

atendimento, tudo indo muito bem, graças a Deus, e o apoio da população. E as escolas 

receberam um comunicado, um e-mail, e esse e-mail falava assim: “Senhoras gestoras, 

comunicamos às unidades escolares que foi encerrado o contrato com a empresa Ada Home 

Care, e os prestadores de serviços das mesmas não estarão nas creches a partir de amanhã, 

08/11/2022.”. Então aqueles profissionais receberam a informação das escolas que, a partir do 

dia 8, eles não tinham mais vínculo. E a partir do dia 8 até hoje dia 6 de dezembro, eles ainda 

não receberam os seus pagamentos ainda. Então assim, esses profissionais, eles têm 

responsabilidade com aluguéis, eles têm responsabilidade dentro das suas casas. Então eu 

peço aqui, juntamente com todos os vereadores, que tenha uma resposta, que seja efetuado 

esse pagamento. Eu peço que tenha empatia com esses profissionais! O significado de empatia 

é a capacidade que uma pessoa tem de se sentir e se colocar no lugar de outra pessoa, como 

se estivesse vivendo a mesma situação. Então eu peço que olhem, prefeito, educação, que 

apoiou também esse projeto, que olhem com empatia, porque são profissionais que se 

dedicaram, sim, cumpriram com seu papel e, agora, eles precisam receber, eles precisam ter 

uma resposta. Também quero falar sobre o meu Requerimento nº 3258, sobre casos também 

de escorpiões sendo encontrados. Quero saber também quais são as tratativas para a questão 

do município, como que vai estar lidando com essas situações, certo? Como que está atuando 

na questão de fiscalização? Qual que é a proposta pra campanha? Quantos casos foram 

registrados em 2022? Também quero falar sobre o meu Requerimento nº 3233, sobre os 

pacientes, viu, presidente, que estão na lista de espera para tratamento de glaucoma, 

catarata, tá? Graças a Deus, teve sucesso o ônibus, junto com o pessoal do Boss, tá? Mas 

voltado para a questão da catarata e glaucoma, como que está sendo tratado? Qual que é o 

tempo de espera desses pacientes, porque são doenças que levam à cegueira. O glaucoma leva 

à cegueira irreversível, e a catarata também, se não for tratada a tempo, a catarata leva à 

cegueira. Também quero falar sobre o Requerimento nº 3235, sobre a possibilidade de criar 

um espaço, pela prefeitura, apoio para as pessoas sobre o ENEM, capacitação. Ter no nosso 

município um local onde a prefeitura possa apoiar os alunos para o Enem. Então tem um local 

aqui, da prefeitura mesmo, apoiando esses alunos a ter a capacidade, mais incentivo também 

para conseguir aprovação pelo ENEM, para futuramente custear uma faculdade apoiada. 

[PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, nobre vereador Maurício Couto. Com a 

palavra, vereador Paulinho Motos. [VER. PAULO SERGIO DE AUMEIDA MARTINS]: Boa noite, 

senhor presidente, nobres vereadores, membros da mesa, público que nos assiste, presencial 

e pela Câmara TV. Quero agradecer aos assessores dessa casa, que têm feito um excelente 



trabalho, ao Sandrinho e ao Eduardo, que não perde... perdeu esses dias, que choveu, né? E à 

Cláudia, que chegou também, que esses dias faltou, seja bem-vinda, tá bom? Senhor 

presidente, eu queria dar os parabéns, há muitos Requerimentos bons nessa casa, parabenizar 

ao vereador Maurício por esse Requerimento, sobre um espaço de cursos profissionalizantes. 

E lembrar que, em uma ocasião, eu e o vereador Renan e Fábio Villa Nova discutimos esse 

assunto com o prefeito, não sei se o nobre vereador Renan se lembra, de cursos 

profissionalizantes para o Enem, e eu tenho certeza que vai ser muito bom. Lembrando que o 

vereador Sallum tem ali na Práxis também um curso desse, que ajuda os universitários. 

Parabéns pelo Requerimento! E, senhor presidente, destacar aqui também o Requerimento 

que eu fiz na semana passada, eu fiz do Centro de Atenção Picossocial 24 horas, para mental, 

mas também a gente está vendo a decorrência da droga que tem aumentado, não só em nossa 

cidade, mas em todo país, existe um Centro de Atenção Psicossocial 24 horas, Caps-AD 3, que 

o CAPS aqui faz um trabalho excelente, mas vai até às seis horas da tarde, cinco e meia, seis 

horas e, depois, não tem para onde ir. Então tem pessoas que necessitam de um acolhimento, 

são unidades que funcionam 24 horas, que cuidam, acolhem e dão suportes com leitos 

noturnos. Então seria importante a secretaria de saúde também possuir um projeto desse, 

terapêutico ou parecido, com enfermeiros, enfim, com psicólogos... seria muito importante 

um CAPS 24 horas ou um CAPS-AD 3 para nossa cidade. Também falar aqui do Requerimento 

que assinamos juntos, feito por mim, mas assinado por nove vereadores, se está nos planos da 

atual administração a revitalização da Rua Onze de Agosto; se sim, para quando está previsto? 

E a notícia que nós recebemos agora aqui no início da sessão, que o senhor nos trouxe, esses 

R$ 3 milhões de reais para restauração aí da nossa Rua Onze de Agosto, visto que ela é 

considerada a principal via da nossa cidade e que há muito tempo não passa por uma 

revitalização. E quando foi feito o projeto, era um número de carros que passava, e hoje 

aumentou-se muito a população, o tráfego ali... então está defasado. E eu tenho certeza que, 

através dessa emenda de três milhões, vai melhorar muito aí a nossa via de acesso que é a 

principal da nossa cidade. Como disse a vereadora Micheli, a décadas atrás foi projetado e hoje 

a nossa cidade cresceu e tem feito uma grande diferença no fluxo. E também, senhor 

presidente, queria destacar aqui, somando as emendas, deu mais de R$ 10 milhões de emenda 

que saiu no Diário Oficial. Segundo algumas informações, nunca a nossa cidade recebeu uma 

emenda de uma vez só assim, é a primeira vez na história. Então queria dar os parabéns ao 

nosso prefeito, que tem se empenhado... e R$ 5 milhões, como o senhor disse aqui, é para 

Vida Longa. São 22 casas para idosos, e o interessante é que a casa, o idoso não é dono da 

casa, mas ele vive ali até falecer e, depois, passa para outra pessoa que precisa. Então queria 

dar os parabéns ao nosso prefeito e à toda sua equipe por esses recursos conquistados aí, que 

é inédito na nossa cidade, mais de R$ 10 milhões que foi divulgado no Diário Oficial. E na 

semana passada, senhor presidente, foi divulgado uma emenda minha, que há muito tempo 

eu venho falando para o esporte, de R$ 400 mil, que foi também uma emenda do deputado 

Rogério Nogueira, que nós apoiamos aqui, conseguimos quase mil votos para ele, também foi 

liberado no Diário Oficial da semana passada, para o esporte. E para finalizar, senhor 

presidente, eu queria dar, vai faltar um segundinho, Moção de Aplauso à pastora Ana Maria 

Lemos Bonfim, que é da Igreja Assembleia de Deus, e ela está à frente da Cibet, Confederação 

das Irmãs Beneficentes Evangélicas de Tatuí, ela que faz um trabalho aí de evangelização e 

ajuda para as mulheres da nossa cidade. Muito obrigado, senhor presidente, Deus abençoe a 

todos. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, nobre vereador Paulinho Motos. 



Com a palavra, vereador Eduardo Sallum. [VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Senhor presidente, 

nobres vereadores, público que nos assistem, um boa noite a todos. Senhor presidente, 

primeiramente só para registrar aqui em público, faltei a sessão da câmara passada, porque a 

gripe me pegou de uma forma violenta, até achei que era covid, mas negativei, graças a Deus. 

Senhor presidente, duas coisas foram comentadas, antes de eu comentar alguns 

Requerimentos meus, antes eu gostaria de comentar aqui a colocação que alguns vereadores 

fizeram em relação ao atendimento de enfermagem nas creches. Inclusive, na audiência 

pública do orçamento, eu questionei o representante da prefeitura se esse trabalho 

continuaria, inclusive. Eu acho que é um trabalho importante, foi exitoso, foi um avanço para 

as creches em Tatuí, e espero que esse trabalho se renove para o próximo ano. Nós temos 

que, cada vez mais, qualificar o atendimento em creche em Tatuí. E eu acho que esse é um 

trabalho necessário. E também aos trabalhadores, às trabalhadoras que são contratadas via 

empresa, nós temos que honrar. A prefeitura é solidária a qualquer questão que se faça de 

contratação de prestação de serviço. Então o que é certo é certo. Então a prefeitura tem que 

ser solidária, como foi solidária em relação à merenda escolar, na saída da Nutriplus, como foi 

solidária em relação à UPA. Então isso daqui tem que ser direito e tem que ser registrado. 

Senhor presidente, uma outra questão que o vereador Paulinho colocou em relação ao 

Requerimento que foi feito em relação ao cursinho pré-vestibular, a gente faz o trabalho do 

cursinho pré-vestibular de maneira voluntária, no entanto, nós precisamos que o poder 

público faça esse trabalho, como existe em inúmeros de municípios e atendendo 

principalmente aos mais pobres, que não têm condição de pagar dois mil por mês para um 

Colégio Anglo, Objetivo, e que geralmente ele sabe que é uma classe social que tem esse 

acesso. Nós precisamos incluir o filho da periferia, o filho do trabalhador no vestibular, nas 

universidades públicas, e, para isso, nós precisamos que a prefeitura faça, e eu tenho batido 

aqui desde 2017, isso tinha que ser uma prioridade do governo em Tatuí. Senhor presidente, 

rapidamente, meu Requerimento nº 3182 e 3183, em relação ao muro de arrimo de contenção 

ali da Vila Esperança, uma parte do muro foi destruído e foi aberto um buraco, e hoje crianças 

que percorrem ali corre risco, como pessoas transeuntes, como o cidadão que passa por ali, 

mas principalmente crianças correm um risco, além do risco estrutural que há no local ali 

próximo da região da Ponte Preta, também tem sido jogado muitos materiais, já foi muita 

reclamação aqui, ali no córrego, muitos materiais inservíveis, lixo e tal, nós precisamos de 

maior fiscalização e conscientização que a prefeitura realize em Tatuí. E, senhor presidente, eu 

volto a falar do bairro Campinho, que foi o objeto do meu mandato durante todo meu 

primeiro mandato, voltou os furtos e roubos no bairro Campinho. Dessa vez eu fiz um 

Requerimento para a polícia civil e para a polícia militar. Enquanto nós não tivermos uma ação 

conjugada da segurança pública em Tatuí para resolver os furtos e roubos, nós vamos 

continuar com os furtos e roubos. Resolveu lá atrás, em 2018, quando a gente sentou aqui PM, 

Polícia Civil e a guarda municipal. E daí nós precisamos, vereador João Éder, principalmente do 

quê? Inteligência, inteligência. Você não vai pegar, em uma região geográfica gigantesca, uma 

quadrilha que está fazendo roubo e furto, você não vai pegar com contingente! Pode ter 

helicóptero de polícia, cavalaria, não vai pegar! Tem que ter inteligência! E eu digo inteligência, 

porque a polícia civil tem essa expertise. Peço até ao senhor presidente Marquinho, se puder 

só me conceder mais 10 segundos, senhor presidente. Então, para concluir, nós precisamos 

que haja uma relação conjugada entre o serviço de segurança e precisamos principalmente 

que a polícia civil esteja chefiando isso daí, para fazer um estudo ali. Porque não adianta, se a 



gente ficar sem estudo e inteligência, é capaz que a gente pegue um ou outro e, daqui um 

mês, três meses, um ano, nós vamos estar debatendo de novo, o Campinho, de novo, os sítios 

estão sendo assaltados lá. Então eu peço para a polícia civil e para a polícia militar, junto com a 

nossa guarda municipal, vamos fazer uma força-tarefa, porque não dá mais a insegurança, 

roubos e furtos, prejuízo ao patrimônio, que tem acontecido no bairro Campinho, em especial 

nos bairros rurais em geral. Obrigado, senhor presidente. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE 

ABREU]: Obrigado, nobre vereador Eduardo Sallum. Com a palavra, vereador João Éder. [1º 

SEC.VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: Boa noite a todos. Bom, eu quero tratar do 

Requerimento referente à situação das técnicas em enfermagem que estavam nas creches 

municipais e, até o momento, estão sem receber. Bom, primeiro destacar que se trata de uma 

política pública importante que foi adotada pelo município, e como o vereador Sallum colocou, 

que possa se tornar algo de fato e concreto no nosso município, não só nesse momento. 

Segundo lugar, parabenizar vocês pelo trabalho que fizeram durante todo esse tempo, apesar 

da remuneração não ser adequada a todo o processo de estudo que vocês se dedicaram para 

chegar nessa profissão. Terceiro, lamentar que, mais uma vez, nós temos uma empresa 

terceirizada na prefeitura, tendo o contrato rescindido, e os profissionais ficando à margem da 

remuneração devida e justa. Já aconteceu em outras situações, se repete. Como o vereador 

Maurício colocou, dia 7 de novembro recebe-se uma mensagem de que, no dia 8 de 

novembro, o contrato estaria rompido e que os profissionais não mais trabalhariam. Quer 

dizer, é totalmente inesperada essa situação, que, com certeza, tem dificultado o dia a dia das 

famílias, não só de vocês. Quarta situação, em relação à prefeitura ser solidária nesses casos. 

Embora a empresa seja uma empresa terceirizada, quando ela não faz jus ao pagamento, a 

prefeitura passa, nessa situação, a ser solidária. Então é preciso, reitero, porque já disse isso 

em outro momento, que a prefeitura fiscalize os contratos, fiscalize as empresas terceirizadas, 

para que não mais ocorra esse tipo de situação com os funcionários, que é de se lamentar. 

Outra situação, infelizmente elas procuram por respostas e não têm, e ficam aguardando. 

Tomara que essa solução seja dada o quanto antes, é isso que a gente espera. Porém o que a 

gente lamenta é que um Requerimento deste tipo tenha que ser feito, e que mais ainda, que 

vocês tenham que aguardar mais de um mês sem resposta, por conta de algo totalmente 

inesperado, como já coloquei. Também o contrato prevê ou previa 35 pessoas contratadas; 

pelas informações, eram 15 em média em execução. Então fizemos esse questionamento 

também através desse Requerimento. E afinal, a resposta que todos nós queremos é quando 

será feito o pagamento, que é o que vocês mais esperam. Então contem com o nosso apoio, 

com a nossa luta aqui, não só daqueles que subscreveram esse Requerimento, como imagino 

também dos demais vereadores dessa casa. Gostaria também, foi comentado, senhor 

presidente, em relação a essa verba para a Rua Teófilo Andrade Gama, cumprimentar o 

vereador Márcio do Santa Rita, um vereador que defende muito aquela região, e inclusive, 

pelas informações que tenho, foi ele que articulou há época com o deputado Samuel Moreira, 

um grande parceiro da nossa cidade, em relação a esse recurso que com certeza vai ajudar 

muito aquela região da nossa cidade. Endossar as palavras do vereador Maurício Couto, em 

relação à importância dos cursos pré-vestibulares, agradecer pelo convite para assinar 

conjuntamente o Requerimento, da mesma forma parabenizar o vereador Sallum, que já há 

anos faz esse trabalho através do seu grupo, através da Práxis. E, por fim, manifestar também 

a nossa preocupação em relação àquilo que foi colocado pelo vereador Márcio, pela vereadora 

Cíntia, em relação ao contrato da empresa Geo Saúde com a Santa Casa, que infelizmente o 



vereador até o momento não teve as devidas informações colocadas e, ao que tudo indica, a 

empresa de fato rompeu o contrato e, enfim, nós aguardamos informações. Obrigado. [PRES. 

VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, nobre vereador João Éder. Com a palavra, o 

vereador Renan Cortez. [VER. RENAN CORTEZ]: Boa noite, senhor presidente, membros da 

mesa, nobres pares, público que nos assiste presencial e pela Câmara TV. Também queria 

ressaltar, o qual o nosso presidente já manifestou ali as emendas que saíram no Diário Oficial, 

parabenizar também as pessoas que ocasionaram essa questão no período aí, alguns políticos 

da nossa cidade, como o João Éder falou do Márcio, acho que esqueceu também de falar do 

Pepinho... tem o pessoal da secretaria da zeladoria, o próprio prefeito também acreditou e 

acredita muito no trabalho do deputado Samuel, que foi o intercessor dessa emenda. E 

agradeço ao deputado Samuel, junto aos vereadores, acredito que todos, por acreditar na 

gestão do nosso prefeito, porque é uma verba extremamente relevante, o qual tenho certeza 

que ele não injetaria num município que não estivesse sendo bem administrado. Então eu 

queria parabenizar a todos, e que seja muito bem-feito e acompanhado essa obra, para que a 

gente possa melhorar aquela região, aquela localidade. Referente às transições aí, os 

encerramentos de um contrato e de outro, eu acredito que aí esteja sendo feita com 

transparência. Nós tivemos questões aqui nessa casa de ficar empurrando questões, novos 

contratos, empresas ruins e ir se protelando. E as pessoas, esse funcionário que foi contratado 

tem uma perda maior, a prefeitura, um dano muito maior. E eu acredito que essa questão tem 

repercutido em muitos setores que Tatuí não aceita contrato não cumprido. Eu tenho 

enxergado isso. Porque se você protela, se você não investiga, e como foi agora o último 

contrato da UPA, que foi encerrado, que eles não estava, em meio ao contrato, já estava 

descumprindo, questões que, ao fim, impactaram no próprio funcionário, mesmo a prefeitura 

repassando, foi detectado em um período e já foi cortado, que é isso que tem que ser feito. A 

transparência está aí, não pode prorrogar e protelar contrato que está sendo avaliado e 

possivelmente não vá ser cumprido. Aí lesa os trabalhadores, que são essenciais, que têm 

cumprido com o compromisso, como bem foi dito aqui, e a prefeitura, porque aqui também 

nunca foi dito que a prefeitura deixou de pagar uma dessas empresas. Então daí a prefeitura, 

como solidária, com bem foi dito aqui, tem que mobilizar todo um corpo jurídico, acionar um 

ajuizado e pagar novamente. E às vezes também não consegue pagar a totalidade, porque, 

muitas das vezes, João Éder, pode me corrigir são valores que estavam previstos ainda para 

aquela empresa. Então nós temos que ter o entendimento, não é fácil! É um ato de coragem 

interromper esses contratos, porque interrompe o serviço, isso é fato, só que não dá para ficar 

empurrando debaixo do tapete, porque, lá na frente, o trabalhador, que é ponta disso, tem 

uma lesão financeira muito maior do que está ocorrendo. Assim que é feito os contratos, tem 

que ter um acompanhamento, como é perceptivo que está tendo, e, se tem algo a ser 

descumprido, tem que encerrar mesmo! E infelizmente tem alguns danos colaterais... mas se a 

gente quer uma economia para o município e que um funcionário trabalhador não fique 

escutando historinha do porquê foi lesado depois, tem que interromper o contrato o quanto 

antes. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, nobre vereador Renan. E 

lembrando o seguinte, Renan, quando há um processo licitatório, a empresa que ganha esse 

processo licitatório, se ela está com a documentação em dia, ela vai apresentar o produto dela, 

que é o caso dos materiais escolares aí, que a prefeitura está cumprindo com a sua obrigação, 

a firma que ganhou, e não entrega esses materiais! Agora quem vai sofrer com isso são as 

nossas crianças que vão sofrer com isso! A prefeitura está fazendo a parte dela, e a firma não 



entrega. Tomara que não esteja cheirando algum boicote com relação a isso, tomara! Tomara 

que a firma seja idônea e cumpra com as obrigações dela. Porque quem vai sofrer não é o 

prefeito, quem vai sofrer são as nossas crianças aqui no nosso município. Então eu quero 

acreditar nisso, que não esteja sendo feito boicote em relação a isso. Obrigado, nobre 

vereador. [VER. RENAN CORTEZ]: Quero parabenizar então a todos, gente, foi um avanço 

muito grande, com certeza pelo que a gente sabe aí, tem mais algumas boas notícias ainda 

para acontecer, como essas que saíram no Diário Oficial. E eu queria, só para encerrar, 

presidente, parabenizar a vereadora Gabriela, os vereadores envolvidos, todos os vereadores 

aqui, sem exceção, que têm acompanhado a causa animal e têm colaborado de alguma forma, 

porque nós sabemos que, quando nós batemos recorde de castração, vereadora Micheli, no 

nosso município Tatuí, nós estamos batendo recorde de atingir uma população de 

vulnerabilidade social e econômica, porque nós sabemos o amor que as pessoas têm pelos 

animais, e muitos deles, se não todos, tiram da própria boca para fazer a castração do seu 

animal, fazer o cuidado do seu animal. Então é muito além de castrar o animal, que é o 

principal, mas é cuidar da população que tem vulnerabilidade econômica e social. Obrigado, 

senhor presidente, parabéns, prefeito. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, 

nobre vereador Renan. Nós vamos colocar em votação os Requerimentos. APROVADOS os 

Requerimentos por 15 votos. Nós vamos colocar em votação as Moções. APROVADAS as 

Moções por 15 votos. Requerimentos ao Prefeito: nº 3201 a 3259/2022. Que o senhor 

Secretário proceda à leitura do Projeto de Lei nº 073 do Executivo. [1º SEC. JOÃO ÉDER ALVES 

MIGUEL]: *Projeto de Lei nº 73/2022. Autoria: Miguel Lopes Cardoso Junior. Assunto: Define e 

regulamenta os benefícios eventuais no âmbito da Política Municipal de Assistência Social e dá 

outras providências. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Às comissões. Que o senhor 

Secretário que proceda à leitura do Projeto de Lei nº 95/2022 do Legislativo. [1º SEC. JOÃO 

ÉDER ALVES MIGUEL]: *Projeto de Lei nº 95/2022. Autoria: PEPINHO. Assunto: Dispõe sobre a 

denominação de, RODRIGO CLETO PEREIRA. A Avenida 01 do Loteamento Tatuí Caaguassu e 

das outras providências. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Às comissões. Que o 

senhor Secretário que proceda à leitura dos Projetos de Decretos Legislativos, nº 24 a 

026/2022. [1º SEC. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: *Projeto de Decreto Legislativo nº 24/2022. 

Autoria: MARQUINHO DE ABREU. Assunto: Outorga o título de “Cidadão Tatuiano” ao Exmo. 

Sr. João Carlos Costa (Tico); *Projeto de Decreto Legislativo nº 25/2022. Autoria: PEPINHO. 

Assunto: Outorga o título de “Cidadão Tatuiano” ao Ilmo. Sr. JOSÉ LUIZ PAES; *Projeto de 

Decreto Legislativo nº 26/2022. Autoria: JOSÉ EDUARDO MORAIS PERBELINI. Assunto: Outorga 

o título de “Cidadã Tatuiana” a Sra. Graziely Sardou Pereira Andrade. [PRES. VER. ANTONIO 

MARCOS DE ABREU]: Às comissões. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Às 

comissões. Solicito ao senhor secretário que proceda à leitura dos Votos de Pesar dessa 

sessão. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: *Votos de Pesar às digníssimas famílias de: 

MILTON JOSÉ DE SOUZA. Autoria: Em nome da casa; JOAQUIM DAS DORES. Autoria: 

Marquinho de Abreu, Maurício Couto; JOÃO GUIDONE. Autoria: Marquinho de Abreu, João 

Éder e Cíntia; JESUÍNO BUENO VAZ. Autoria: Valdir Proença; MADALENA PASCOAL 

ROMAGNOLO COSTA. Autoria: Maurício, Fábio e Marquinho. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS 

DE ABREU]: Obrigado, nobre vereador João Éder. Um minuto de silêncio como homenagem 

póstuma aos falecidos. ((Minuto de silêncio)) Nós vamos parar por 10 minutos para 

acrescentar no sistema a Sessão Extraordinária e, após, iniciaremos a nova sessão. Nada mais 

havendo a tratar, em nome de Deus, o Presidente declarou encerrada a presente Sessão 



Ordinária. Para ficar constando, lavrou-se esta. Câmara municipal de Tatuí, Edifício Tancredo 

Neves, aos seis dia do mês de dezembro do ano de dois mil e vinte e dois. 

         Sala das Sessões, 06 de dezembro de 2022. 
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